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臺中市政府第 187次市政會議紀錄 

壹、時間：103年 12月 15日（星期一）上午 9時 0分 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政廳 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                                     記錄：張榮容 

伍、指（裁）示事項： 

一、今天是本人任內最後一次主持市政會議擴大會報，按照研考會安排之市政

會議開會日程預定表，原訂下週一(12/22)舉行市政會議擴大會報，而新

市長上任的第一次市政會議(12/29)則是排定治安公安會報。但是我稍微

調整日程，將兩者對調，也就是 12月 22日改成治安公安會報並且由我主

持，而 12月 29日則調整為市政會議擴大會報，由新任市長主持，請一級

機關首長及區長全體出席。(辦理機關：本府各機關) 

二、我要再次感謝各位在過去的 4年當中對臺中市的貢獻和對我的幫助，此生

此情，決不或忘。最近有許多同仁告訴我，希望以後能常常見面，我也希

望大家每一年可以開 1、2次同學會，不為政治動機也不為其他特別目的，

單純就是聯誼，讓大家繼續保持聯繫。我們在一起工作這麼久，感情非常

好，所以市府團隊在市政會議中從來沒有發生爭吵。在我擔任市長以前，

常常發生不同單位在市政會議上為同一個案子吵得面紅耳赤，或者每個人

爭先恐後發言，報告自己的意見，反而失去了溝通的機會。於是我下決心

改變，市政會議的目的主要在於「溝通和討論」，或是有重要的事件必須

讓市長了解或裁示，絕對禁止在這個場合中吵架。關於這一點，我認為在

我擔任市長的這 13 年以來，我們做得很不錯，所以我也期盼以後的新市

政府也能夠避免在市政會議中發生爭執，維持會議決策順暢。(辦理機關：

本府各機關) 

三、時代正在變化，尤其傳播媒介變化非常大，已經不是我們傳統所認知的媒

介，但是政府並沒有注意到這個改變。所以，我也希望新的市政團隊、或

是各位繼續擔任公職的同仁，無論在任何崗位服務，一定要非常重視與民

意的溝通，特別要了解民意、掌握民意、滿足民意，這也是我一直以來所

強調的，也希望大家記取此次經驗，引以為戒。(辦理機關：本府各機關) 
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四、昨天晚上我收到衛生局黃局長給我一封簡訊，內容係唐朝詩人孟浩然的五

言律詩「與諸子登峴首」，我非常感動，所以我一大早也請秘書長幫忙我

提供給大家作為紀念。這一首詩共有 8 句，最重要的是前面 4 句：「人事

有代謝，往來成古今。江山留勝跡，我輩復登臨。」這是孟浩然登上峴首

時有感而發所寫下的唐詩佳作，我也藉此勉勵市府團隊同仁：人事有代

謝，往來成古今，但是我相信凡走過必留下成績，我們所努力的都會留在

歷史裡，不會被抹滅。我們的工作到這個階段也即將接近終點，回首看看，

大家都很努力且無愧於心，就是最好的句點。(辦理機關：本府各機關)  

五、今日 6個墊付案皆照案通過，雖然交接在即，但是既然案子在我們任內通

過，所以還是請各提案機關首長善盡職責，務必向議長說明及溝通，以獲

議會支持。 (辦理機關：交通局、經發局、社會局、原住民族事務委員會) 

六、請同仁在訂購餐盒或餐點時，務必優先採購通過本府「食在安心」標章驗

證的廠商，一定要從市府本身帶頭做起，努力推廣。此外，也請原民會與

市府惠中樓 1樓的臺中創意產品特賣商店合作，看看是否能將這些富有原

住民特色的伴手禮陳設於該處供民眾選購。（辦理機關：本府各機關、原

住民族事務委員會） 

七、因為選舉的結果，導致民眾可能懷疑部分建設是否仍繼續推動？而懷疑久

了，就變成謠言或耳語。市府到目前為止並沒有改變任何一個既定政策，

包括大安濱海樂園等，都會延續到本人任期的最後一天。(辦理機關：本

府各機關) 

八、外傳市府興建臺中國家歌劇院是為了炒作七期土地，我在這裡說明，七期

重劃及歌劇院的選址皆非在本人任內決定，而是前任市長所選定的。七期

重劃區是自民國 77 年開始，因市政建設帶動，附近地價才上漲；而原本

當時省政府教育廳欲在歌劇院現址興建國家音樂廳，後因凍省而一度無法

付諸實行，是因為市府的堅持，臺中國家歌劇院才得以誕生。此外，歌劇

院原本就預定在今(103)年年底完工，為了爭取金馬獎來臺中舉辦，所以

我們開會決定要在 11 月中旬金馬獎舉行前，先將大劇院一樓大廳、紅地

毯及洗手間完工。雖然最後金馬獎未移至臺中舉辦，但是歌劇院如期完

工，目前也進行很多場次的表演。而歌劇院目前只有 5樓預備留給委外經
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營的廠商進駐，將來由文化部決定，我想所有的事情都很清楚，並非如傳

聞所言，歌劇院係為炒作七期房地產而興建。(辦理機關：本府各機關) 

九、剛才有很多同仁提到退休或是申請退休，我是真的覺得很不捨，而且覺得

這是我的責任。如果這次勝選，我相信在座的各位首長還會願意跟我一起

再拚 4年，把很多該做的事情做好，包括國際花卉博覽會。我要再次跟大

家說聲對不起，沒有辦法跟大家一起走下去，也連累大家不能為臺中市繼

續貢獻，這是我心裡面最誠實的話。剛剛蔡副市長提到，我對三位副市長、

局長甚至是區長都非常尊重，對於區長提的事情，我都非常重視，參與地

方行程時，離去前若收到區長寫的便條中有請求協助事項，我常常上車之

後就立即連絡協助解決。而我對里長有沒有絕對的尊重，我想各位也很清

楚。我一向認為，只有給予絕對的尊重，才能拜託你做事，我想這是我的

原則。也希望這些年與各位共事的這一段，就如同我們一起練功、一同成

長，練完功，大家都是一流的武林高手。 (辦理機關：本府各機關) 

十、大家都為今天臺中的進步感到光榮，很多人說是我的貢獻，但是我認為，

臺中今天的成就，是大家的成績。凡走過必留下成績，我們一起走了這 4

年，留下很多成績，這是怠無疑問的。昨天晚上，我收到雲門舞集創辦人

林懷民先生親筆寫給我的一封信，信中林先生陳述，昨天他來臺中中山堂

表演，搭乘高鐵至臺中、下了高鐵站後，感覺到臺中的變化，真的覺得很

歡喜、很光榮，他鼓勵我這是我的成績，也送了我一盆花。我想凡走過必

留下成績，這也證明了我們努力過的痕跡，其實大家都會感受得到。雖然

現在選舉已經結束，也希望無論各位首長未來在任何崗位，如果臺中市政

府需要幫忙，各位都不要有所保留，盡己之力幫助臺中市。 (辦理機關：

本府各機關) 

陸、散 會：上午 10時 28分 
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臺中市政府第 187次市政會議提案摘要表(103年 12月 15日) 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 法制局 
檢陳修正「臺中市市有體育場館管理辦

法」等自治規則草案1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

墊01 交通局 

為交通部公路總局「103年度公路公共運

輸提昇計畫」第2波計畫後續計畫補助本 

府辦理「市區汽車客運業車輛汰舊換

新」，核計補助經費計新臺幣2,571萬

6,000元整，辦理先行墊付案，敬請 審

議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

墊02 
經濟發展

局 

為科技部中部科學工業園區管理局補助

本市「大安區頂安社區活動中心建置提

升為水資源及環境相關教育場所申請補

助款案」，經費新臺幣68萬7,820元，辦

理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

墊03 
經濟發展

局 

為科技部中部科學工業園區管理局補助

「臺中市大雅區忠義里購置監視器設

備」之經費新臺幣9萬6千元整，辦理先

行墊付案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

墊04 

原住民族

事務委員

會 

為原住民族委員會補助「104年度就業服

務相關業務之業務費」之經費新臺幣10 

萬元整，辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

墊05 

原住民族

事務委員

會 

為原住民族委員會補助「104年原住民職

業訓練經費」之經費新臺幣20萬元整， 

辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 
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案號 機 關 摘 要 決 議 

臨墊

01 
社會局 

為衛生福利部公益彩券回饋金補助本府

104年辦理「弱勢家庭脫貧個案管理計畫 

」之經費計新臺幣47萬2,000元整，辦理

先行墊付案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

 


